

TERRITORIO Y MEDIO AMBIENTE

Ordenamiento del Territorio en Chile: desafíos y sugerencias para el tercer milenio.

Federico Arenas, Gonzalo Cáceres (eds). Ediciones Universidad Católica de Chile. Julio 2001. 278 pp.

Con un enfoque interdisciplinario, esta publicación recoge los aportes de académicos, profesionales y funcionarios del Estado que han estado siguiendo un tema cada vez

Ambiente y Desarrollo N°3 (Santiago)
(Sept. 2001)

P-78

mas estratégico y prioritario en la construcción de una nueva calidad de vida para las próximas décadas: el ordenamiento territorial. Los aportes de los 23 autores que comparten sus visiones y propuestas no sólo son una valiosa contribución teórico-práctica para el desarrollo de este campo de estudios y disciplina sino que están señalando algunas bases mínimas para enriquecer la discusión sobre una nueva política pública sobre ordenamiento del territorio. Desde la mirada de los editores algunas de las ideas temáticas o ejes básicos están dados por la atención a los aspectos de generar una distribución más armónica del crecimiento, buscando una mejor explotación de sus recursos, estimulando el desarrollo; una valorización de los recursos y los territorios que está dada por una mejor accesibilidad a los grandes centros o ejes de circulación de la actual macrozona central; la construcción de una sociedad más solidaria que deja de lado las lógicas que oponen lo urbano a lo rural; un proceso de modernización del Estado donde la estrategia de descentralización es clave para la temática territorial. Revisar los vacíos y superposiciones legales, los esquemas de planificación (local, regional, nacional, ligados directa o indirectamente al territorio), el perfeccionamiento de los diagnósticos, y el desarrollo de un enfoque interdisciplinario son algunos de los desafíos que aparecen como necesarios.

El primer grupo de artículos revisa el caso de los espacios litorales, redefiniendo actores, perspectivas, modelos de manejo, consideraciones metodológico-conceptuales, instrumentos para un ordenamiento integrado del litoral y el caso de estudio de la franja costera de Quintay en la V Región de Chile. El segundo grupo trata el ordenamiento del territorio en Chile: los espacios vacíos, un análisis histórico para la I^a región y los aportes que ha hecho el urbanismo

al tema. El tercer grupo enfoca distintas alternativas de criterios ambientales para el ordenamiento del territorio, tomando los casos de España, Francia, de los aportes científicos que se pueden generar a partir del estudio de la nichia, como caso específico. El cuarto grupo desarrolla más conceptualmente cuáles son los nuevos espacios para la planificación: Carlos A. de Mattos sistematiza las nuevas teorías del crecimiento económico con una mirada desde la perspectiva de los territorios de la periferia, el ordenamiento territorial como nuevo tema, y la mirada desde los nuevos espacios económicos. Finalmente se agrupan una serie de desafíos de especial relevancia para nuestras regiones en Chile según una diversidad de actores socio-políticos: las posibilidades y limitaciones, la visión de la asociación nacional de consejeros regionales, los esfuerzos que está haciendo el Estado en mejoramiento de la gestión territorial a nivel regional.

2.79

Territorio y medio ambiente [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Territorio y medio ambiente [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa